

AMBIENTE

MARÍA EUGENIA GIL BEROES

ambiente@talcualdigital.com

UNA ALTERNATIVA PARA LA RECOLECCIÓN DE DESECHOS Y ALGO MÁS

SARA al rescate de las comunidades

♦ Tiene un gran potencial de replicabilidad, en comunidades de topografía plana y de menos de 500.000 habitantes

♦ SARA apuesta al reciclaje como parte del mecanismo de ingreso al franquiciado de allí que el reto social sea mayor que el técnico

Somos unos campeones para producir desechos, generamos entre 20 y 24 toneladas de desechos al día, pero no vemos las consecuencias de los desechos que generamos. Para la mayoría el problema acaba cuando “pasa el camión”. Fragmentamos el ciclo de la producción de desechos y por eso no vemos más allá de la bolsa de basura. Dejamos, irresponsablemente, solos a los municipios para que resuelvan nuestra producción diaria. Score Social, una empresa venezolana que genera soluciones ingeniosas para resolver problemas socioambientales comunitarios presenta un aporte a la recolección y algo más

COMUNIDADES Y VERTEDEROS

En poblaciones de baja densidad, por debajo de 500 mil habitantes, la recolección es poco frecuente, el barrido de las calles es casi inexistente, así que la basura se acumula aumentando el riesgo a enfermedades y el crecimiento de vectores. No importa la estación, porque si llueve la basura se dispersa por todas las calles y si es verano, el viento se encarga de llevar “los perfumes” y el polvo de la basura a toda

la comunidad. Por lo general los municipios no cuentan con los recursos para una buena recolección y apenas contamos en el país con 2 espacios dedicados a rellenos sanitarios, lo demás son vertederos a cielo abierto.

QUÉ ES SARA

SARA es el Servicio Ambiental de recolección alternativo. Una bicicleta modificada, con una cabina trasera que permite la recolección de desechos que deben ser llevados a un centro de reciclaje. Además esta super bici lleva a sus costados unos cepillos giratorios que permiten barrer las calles y avenidas y por si fuera poco tiene unos dispositivos laterales que sirven para el riego de las islas ornamentales y/o el lavado de las vías. No requiere de ningún atleta del ciclismo, ni de una fuerza extraordinaria para su pedaleo pues gracias a un juego de engranajes se hace posible el aumento del empuje o “la fuerza de trabajo” como dijera nuestro querido profe de física de bachillerato. La parte técnica de la super bici, está en manos de la gente de la Univer-

sidad Simón Bolívar, y la parte social está en manos de estos venezolanos emprendedores de Score Social.

SARA FRANQUICIA SOCIAL

El reto es hacer de SARA una franquicia social que ayude a las comunidades organizadas a mantener sus calles limpias, saludables, bonitas y obtener dinero por su trabajo. SARA apuesta al reciclaje como parte del mecanismo de ingreso al franquiciado de allí que el reto social sea mayor que el técnico. Ya hay algunos interesados en pedalear su SARA, pero aun falta trabajo. La implementación de SARA implica la construcción de la bicicleta, la instalación y certificación de los centros de acopio y el proceso de transmisión de know-how. Tiene un gran potencial de replicabilidad, en comunidades de topografía plana y de menos de 500.000 habitantes, en donde el servicio de recolección público no funciona con regularidad. Más sobre SARA :

www.score-social.com,
@scoresocial, teresa.buroz@score-social.com,
Adriana.mata@score-social.com



♦CORTESIA DE SCORE SOCIAL



♦CORTESIA GRUPO ECOLOGICO SAN PEDRO

Sinergia por los árboles

La sociedad Amigos del Árbol, SADARBOL y el Grupo Ecologico San Pedro GESP, unen esfuerzos. Estos dos grupos ambientalistas tienen en común su devoción por los árboles. Lejos de ser come flores, son ciudadanos con conciencia de su derecho a vivir en un ambiente integralmente sano. Allí es donde entra el respeto por la diversidad botánica y entender como todos los organismos vivos tienen su ciclo de vida durante el cual todos nos beneficiamos. Deben ser sustituidos cuando mueren o cuando son talados, legal o ilegalmente o cuando se enferman y representan un riesgo. Uno de los acuerdos es la donación por parte de SADARBOL a el GESP quie-

nes hacen la siembra respectiva. Cada árbol plantado cuenta con un “padrino” que está encargado de su cuidado, protección y vigilancia. Aunque hay muchos lugares donde sembrar, El grupo trata de compensar el vacío en las ventanas de las aceras, con especies que no las rompan ni las levanten. A pesar de llevar más de 300 árboles plantados todavía el equipo de la deforestación va ganando: llevan la terrible cuenta de más de 500 árboles perdidos en la parroquia. Pero lejos del desanimo esta cifra es un estimulante para el trabajo y gracias a esta sinergia esperan aumentar puntos a favor de la vida. El Contacto con estos amigos verdes es a través de facebook.

gecologicosanpedro@gmail.com,
sadarbol@gmail.com.